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会 議 要 旨 書 

会議名 第 21期三鷹市立図書館協議会 第 14回定例会 

日 時 令和５年 4月 20日（木）午後２時 

場 所 三鷹市立三鷹図書館（本館）第１集会室 

出席委員 

（10人） 

山下政一 小谷奈保子 松田秀穂 土屋菜々 倉田清子 間部豊 

大塚敦子 松本直樹 横山和男 梅林愛子 （敬称略） 

欠席委員 

（0人） 

 

行政職員 

（5人） 

三鷹市立三鷹図書館館長 大地好行 図書サービス係長 池上真理子 

管理係長 榛澤孝 同係主任 飯泉路子 同係主事 岩﨑祐美 

会議の公開・非公開 
公開 

傍聴人数 0人 

【議事】 

１ 前回の協議内

容の確認につい

て 

  

２ 行政報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 令和５年度の

事業について 

 

 

 

     

Ａ委員 前回の協議内容について 

     意見なし 

 

 

大地館長 令和５年４月の職員人事異動について報告 

行政報告書の資料に沿って説明 

報告書最終頁、わん！だふる読書体験予定追加 

Ａ委員 今回の人事異動により、司書有資格者の異動はあったのか。 

大地館長 有資格者の転入は 1人、転出は 2人である。 

Ａ委員 司書資格があると在職期間に影響はあるのか。 

大地館長 資格があるからと言って、長期間の在職という訳ではない。 

     新人は 3年で異動対象となる。 

Ａ委員 会計年度任用職の任用について、契約期間等はどのようになってい

るのか。 

大地館長 1 年の任用期間となっており、4 回を上限とし公募によらない再

度の任用が可能である。 

 

大地館長 事業計画書に沿って報告 

Ｂ委員 令和５年度の事業で、子どもや子育て世代以外の講座の企画はある

のか。 

池上係長 小学生向けの読み聞かせ講座、中高生向けの講座も現在企画中で

ある。11月に予定の「みんなみフェスタ」で、大人向け事業を検討
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４ 「三鷹市立図書

館の基本的運営

方針」の点検・評

価について  

（１）利用者アンケ

ートの結果につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

している。 

大地館長 南部図書館は開設 10周年記念だが、式典は行わない。「みんなみ

フェスタ」のイベント等の内容を拡充する予定。 

Ｃ委員 図書部のキックオフミーティングは。 

池上係長 キックオフミーティングは５月 14日に予定されている。 

 大地館長 神沢利子さんが来年 1月で 100 歳となる、1 月には芸文センター

の地下 1階ホールで 2週間大規模な展示会を行う予定。 

      ４月から学級文庫の制度変更を実施した。また図書館開館時間延

長に向けた試行は検証を含めて継続する。 

 Ａ委員 教育委員会で作成している事業計画書は、図書館は神沢利子さんと

学級文庫の部分が主に変更のあった部分。 

 Ｂ委員 学級文庫については大変大きな改革だった。選書するだけとなった

ので、大変ありがたい。 

 大地館長 年度に 1回となり、業者の運搬に変更した。保護者の直接の選書

ではなく、学校司書を経由していただき事務を集約する形とした。 

 Ｄ委員 入替は希望により 1回可能とあるが、予算の心配はないのか。 

 大地館長 学級文庫の貸出希望期間内に、希望のあった学級のみ入替の希望

を受付ける。予算の上限があるので、希望が想定より多い場合には

先着となる。 

 Ａ委員 昨年度までの学級文庫の運用はどうなっているのか。 

 大地館長 昨年度までの運用は、希望者は継続可能。だが、事故の問題もあ

るため、負担軽減された形にしていきたい。 

 Ａ委員 学校司書の業務は増えたかもしれないが、前進したと考える。 

  

  

 

 

 

 大地館長 利用者アンケートについては、次回の議題としたい。 

      今回は「第５次三鷹市基本計画策定に向けた市民満足度調査」に

ついてお話したい。アンケートの結果が出た。 

無作為抽出の回答となっているが、図書館を利用したことがある

方が 40％となっている。地区別でも差が出た結果となった。 

閲覧室や自習室といった居場所を増やして欲しいという要望が高

い。年代別では 10代の回答が多く、家でも学校でもない居場所を

求めていることが分かる結果となった。 

Ａ委員 年代別では、30・40代のファミリー層の利用が多い。 

     他にご意見はないか。 
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（２）令和４年度実

績概要 

 

（３）点検・評価に

ついて 

 

５ その他 

 

 

 

 

 

 

 

Ｅ委員 2月に行った杉並区の図書館も本を減らして座席を増やしていた。 

大地館長 座席を増やすためには、書架を減らすしかない。 

Ｆ委員 自習席の実際の利用者数はどの程度なのか。 

大地館長 日中の本館の座席の利用率は高いが、夜間の座席利用はコロナの

影響もあって減っている。 

Ｆ委員 座席の不足と夜間利用の因果関係はあるのではないかと考えられ

るため、改修する際は検討した方が良いと考えます。 

大地館長 アンケートの結果にもあるが、座席は足りていない。 

Ｃ委員 座席が足りないのは、本館のみなのか。 

大地館長 アンケート調査では館の特定が難しいが、本館・駅前・東部の３

館と思われる。 

Ａ委員 データを取っても良いのではないか。 

大地館長 学習席の利用率を取れる部分もあるので検討していきたい。 

Ｂ委員 大きな建替えではなく、今出来ることを提案してきたが、アンケー

トの結果を見ると方向性が少し違うように感じる。 

大地館長 来館していただいた利用者に対し、サービスの提供をどの様に考

えるか、という観点では決して間違えてはいない。 

Ａ委員 提言は６月に向けて進めていきたい。 

 

池上係長 三鷹市立図書館 令和４年度実績資料に元づき報告 

 

  

 大地館長 現在作成中であり、今後確認の後、コメントをいただきたい。 

 

 

 Ａ委員 前回の杉並区立図書館への視察について 

 Ｇ委員 綺麗で明るく、温かい感じの図書館だった。 

 Ｅ委員 前面ガラス張りで綺麗で、イベントが充実していた。貸出作業やイ

ベントは委託しており、職員は事務作業をしていた。 

 Ｈ委員 倉庫が別棟で、学級文庫は運搬利用時には車庫が横付けできて良か

った。 

 Ｃ委員 カフェもあって良かった。今までの視察した図書館で一番良かっ

た。 

 Ｇ委員 図書館の敷地ではないが、公園が隣にあって良い環境であった。 

 Ｅ委員 外での読書スペースもあった。 

 Ｂ委員 建物の工夫により緑が豊かに感じた。全てが揃っているわけではな

いが、小さな工夫が良かった。 

 Ｃ委員 大和市のシリウス図書館でも杉並区と同じ様に書架を減らして座
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席を増やした。 

 Ａ委員 提言案は次回以降議題とする 

 

  次回は令和５年５月 18日（木）午後２時から 

     三鷹市立図書館第一集会室で開催 

 


